
ACTA 

11 5ESION ORDINARIA 
DEL CONSEJO DE INVESTIGACION Y ESTUDIOS DE POSGRADO 

Siendo las cinco horas con veinticinco minutos del dia jue~es veintitrés d e  febrero del 
año dos mil seis, estando presentes en ta Sala de Juntas de la Vicerrectoría de Investigación y 
Estudios de I1osgradci los consejeros que se enlistan a continuación conformando e1 quórum 
legal; por el Área de Ciencias Exactas y Naturales: la Dra. Irrna Herrera Camacho y el Dr. 
Alberto Cordero Divila; por el Árta de Ingeniería y Tecnologia: la Dra. Tatiana Prutskij y la 
Dra. Margarita Teutli León; por el Área de Ciencias de  la Salud, la Mtra. Alejandra Espinosa 
Tzxis y el Dr. Jorge Antonio Yinez Santos; por el Área de Ciencias de  la Educación y 
Humanidades, la Dra. Antonella Fagetti Spedicatto y por el Área de Ciencias Agropecuarias: 
el Mtro. Victor Tamariz Flores. Como consejeros es-oficio: la Dra. Amiro del Rayo Flores 
IJrbina. Directora del Instituto de Fisiologia, el Dr. Jorge Torres Jacome, Director del Instituto 
de Ciencias y el Dr. Gregorio Hernindez Cocoletzi, Director del Instituto de Fisica "Luis 
Rivera Terrazas"; cn su calidad de Vicepresidente del Consejo de Lnvesiigacion y Estudios de 
Posgrado, el Dr. Pedro Hugo-Hernandez Tejeda; la Directora Genet4al de Investigación, Dra. 
Rosa Graciela Montes Miró y como Secretario de Actas, el Dr. Gerardo Martinez Montes, 
Director General de Estudios de Posgrado. 

ORDEN DEL U1A 
l. Lista de asistencia 
2. Lectura y en su  caso aprobación del Orden del día 
3. Lectura y en su  caso aprobación del Acta de ln Szsiiin anterior 
4. Agradecimiento y reconocimiento a los doctores Get4ardo Torres del Castillo y Jaime 

Esta?, Rcyno, por su participación en las reuniones de la Comisión Institucional de  
Desai-rol lo Docetite 

5. Resu 1 tados del prciceso de evaluación del Padrón de Investigadores 
6. Convocatoria para los Proyectos de Investigación 
7. Asuiitos pendientes de la Investigacióti y del Posgrado 
8. Asuntos Generales 

E[ Dr. llernández inició la Sesión informatido que no se encontraran presentes por esta 
ocasión los Doctores Salvador Atcantara y Arturo Fernindez Téllez, quienes han justificado 
sii ausencia. 

Sin objeción alguna fue aprobado el Orden del Dia. y a coiitinuacion el Dr. Cierrirdo 
Martinez dio lectura al acta de Iri sesión anterior, y dado que se encoritraba repetido el UItimo 
parrafo de la cuarta Iio~a, éste fue eliminado para ser aprobada por unanimidad. 

Estando presentes cn la Sala los doctores Gerardo Torres del Castillo y Jainie Estay 
Reyno, el Dr. Hernaridez, expresó que por acuerdo del Consejo se les hace iiri recotiociniiento 
por la destacada participación que tuvieron en las reuniones de la Comisióri Instit~icional de 
Desarro110 Docente, entregándoles a cada urio una constancia del mismo. 



Pasando la siguiente punto : 5 .-Xesultudo.~ del procclso de evaluacibn del Pudrdrt de 
Investigadort.~, la Dra. Rosa Montes informó que hubo uii total de 373 solicitudes recibidas, 
de  las ciiales 208 pertenecen a miembros dcl $NI, por lo que  se evaluaron 165 solicitudes. I le  
las 165 evaluaciones, 119 fueron aprobadas, 36 rechazadas, 5 condiciotiadas a entrega de 
documeritación y 5 se presentan en esta ocasión a1 Consejo. Adicionalmente, se presentaron 5 
solicitudes exiernpciráneas y hubo 17 cacos en los que aun siendo aceptados por las 
ccirnisiciriris evaluadoras se detectó que no cubren los requisitos de la convocatoria. 

La Dra. Montes explico fa situacirin de cada uno de los casos qiie fuerrin tiirtiados al 
C'otisejo para su consideracióri, asi como de los condicionados y de los que no cubren los 
requisitos. 

El Dr. Ydnez. comenth que,  de actierdo a 10s resultados, el Úrco d e  la salud es la Única en 
la que solo se aceptó al 33 D/o de los solicitantes, contrastando de  manera evidente con las 
denlas áreas. arguniento que haciendo un poco de estadística se observa un comportamientr> 
anormal en las evaluncioncs de esa área. Mencionó que esos resultados han sido sisternáricos 
en las tsirlcirnas zvatuxiones para el iiigrcso al Padrón. por lo que cuestionó el desempeño de la 
comisicin evaluadora. 
Ld Dra. Rosa comento que un agregado al Area de la Salud, es que fue el único que no tuvo ni 
condicionados, ni ni puestos a consideración del CJEP, quiere decir que fue la Única área que 
se apegii estrictamente a la convocatoria. 

I,a Dra. Fagetti entregó una caria de la comisión evaluadora del Área V de Ciencias de la 
Educación y Humanidades en Ia que explican por que hay tantus casos quc fueron aceptadas y 7 queno reúnen 10s requisitos, 

!, 
k '>, ', De los casos turnados al CIEP, los expedientes de las profesoras dc la Escuela de Artes, 

J 
Nadczhdn Borislova e Isabel Cristina Flores Hernández, se acordó turnarlos a evaluacihn por 
parte de un evaluador externo adecuado y se acordó no aceptar 3: 

Lioba O. Villegas Rosas 
Soraya Gómez y Estrada 
Ma. del Carmen Jimensz y Romano 

De los casos que se encueiitran condiciona$os, no fuerori aceptados los casos de: 
David Mart ínez Moreno 

Joaq u t n Lozano Mercado 
Eduardo Monjaraz Guunán 

De los casos que no cubren los requisitos, 5¢ aceptaron los casos d e :  
Huberto Juarez Ntiñez 
Esiyuio Ortiz Rluñoz 
Luz del Carmen J imarez Caro 
Aragbn Garcia Agustin 
Altieri FemríndezNicotina 

y rio se acepto a: 

Hilda ractiIlo Zacatelco 
Guillermo Perez Luna 



Después de una amplia discusibn y análisis de los casos específicos del área V se acordii 
conformar una Comisión, para esta área, que dentro de sus integrantes incluya a iniemhros del 
SNI Nivel ill y que se encargue de revisar y proponer criterios específicos para la evaluacihn 
del Area. Continuando con la discusión de los casos que no reunían los requisitos. se opto por 
llevar a cabo una votación con los resultados mostrados en la siguiente tabla: 

1 Nombre: 

C,-- 

1 i r 1  1 Garcia Amilar Ma. ~ e ( - C a r m e ? b - ~ f  
Cél ida Godina Herrera k Flores Olvera Diilce 

~ ~ l o c k n e r  Rossainr Julio 

Martinez Buenabad 
-- 

Morales Pardo L.uz 
Sonia Emilia Silva Gómez t 

Posteriormente la Dra. Rosa Montes presentij a la consideración del pleno las 
' I --->\ , 1 solicitudes presentadas en forma extemporáneas, acordándose que seran revisadas con las 
. I 1 réplicas. 

d Con relaci6n al punto 6.- Coni+ocatoi.ia paro los P~oyectos de I~vr..srigación, el Dr. 
Hernindez comentó que se reunirá con et Tesorero y con el Rector, esperando que no haya 
modificación a fa bolsa para los proyectos. pues hasta el momento es la misma del año pasado, 
y puso a consideración del pleno la propuesta de  calendario para la emisiijn de 13 convocatoria. 

Emisión de la convocatoria 
Entrega de protocolos 
Evaluacibn 
Reuniunes de comisiones 
Presentación de resultados 
Publicación de resultados 

27 de febrero 
3 1 de marzo 
3 1 de marzo - 1 2 de mayo 
1 5- 19 de mayo 
25 de mayo 
I de junio 

Kespecto al punto 7.- .9 .v~ntos pendientes de la invesli~ución -Y del Posgrado .- tomando 
la palabra el Dr. Gemrdo Martinez. iriformó que aún sc tienen varios asuntos pendientes: 

La propuesta de :1fuesiria en Fiscalizuciún y R~ndicicín de Ci¿erifas, que se está a la 
espera dcl dictamen pot. parte del Dr. Guitlermo Campos, mismo que sera entregado a la 
brevedad, por lo que solicitó la anuencia del Consejo para que  e n  la próxima sesión ordinaria 
se haga la presentaciiin por parte de la unidad académica oferente, la petición fue aceptada. 

De la propuesta de Muc7striu en Cumunicucró~~ Icsfraligica y Calidad en el ,liewicio, 
contentó que de igual forma se está a la espera del dictamen por parte de la Dra. Antonella 
Faguetri. A este respecto, la Dra. Faguetti comentó qiie despuis de leer el dictamen externo de 
esta propuesta. hecho por un especialista quien lo consider@ "aprobado", sc abstiene de 



calificar la propucsta por considerar que no es pertinente y leyó un documento en el qcie 
explica su punto de vista, regresando la propuesta de Maestría. El Dr. Gerardo Martínez 
manifestó que como Consejo se deberá dar una respiiesta concreta. Se propuso qiie se haga 
una evaluación en funcion de una comisión nombrada por el Consejo, y que en lo futuro se 
haga siempre en comisiones ampliadas, cuando sea necesario. 

El Dr. Alberto Curdero propone que antes de que pase al Conse.10 que sc nombe una 
comisión a la que se le envien los proyectos y que se espere el dictamen de csa comisiiin, 
evitando en lo sucesivo que se integren evaluaciones individuales. La Dra. Priitski-i propuso 
incorporar a los Consejeros suplentes de las áreas a dichas comisiones. 

Se acordó integrar a los suplentes de todas las áreas para ampliar 13s comisiones 
evaluadoras. Y se solicitó hagan llegar via electrónica algunas propuestas. 
El Dr. Martinez Informó que el día de hoy se recibió la propuesta de ampliar las opciuneh 
terminaIes de la Maestría en Derecho para ser turnada a Comisiones, de igual forma cornento 
que ya se recibieron las observaciones y recomendaciones a la propuesta de fusióri dc  la 
E.specraii~it~d en /nocuidad 1: Tt7cnolcigia de tus Alimentos. rn isnias y ue fueron turnadas a los 
responsables para su consideración. 

Dentro de los Asuntos.Generales, e l  Dr. Cordero comentó acerca de la propuesta que 
fue presentada por parte de la comisión que se encargo de hacer las prcipuestris sobre las 
consideraciones para que Lina escuela pase a ser facultad, según la cual proponen criterios para 
invitar a tos directores de unidades académicas y que puedan asistir a las sesiones del Consejo. 
También mencioiió que debería darse seguimiento a la creación de Comisiones de Evaluación 
por áreas del conocimiento para homogeneizar lo relativo a las publicaciones cn cada rirea. sc 
comentó que se retornará en la próxima sesión ordinaria. 

Para tinalizar el Dr. Martinez reiteró la invitación a la sesión de Vinculacion que el 
próxinio liines se realizara en el Auditorio de Facultad de Ingeniería, como parte de las 
sesiones de cunclusiones Foro de Retos y Perspectivas de la  Investigación y del Posgrüdo. 

N o  habiendo más asuntos que tratar se dio por terniinada la presente sesión, ~ierido las 
veintiún horas con trece niinutos del mismo día de su inicio, firmaildo al calce el 
Vicepresidente y Secretario del Consejo de Investigación y Estudios de Posgrado. 

Dr. Pedro Hugo Hernáridcz T-jeda 
Vicepresidente 


